

2020 Academic Scholarship

French

Time Allowed: 1 hour and 30 minutes

- A bilingual dictionary may be used
- You should attempt all three sections and are advised to spend approximately 30 minutes per section.
- Answer all sections on a separate piece of paper.

Section 1 (20 marks) << Notre-Dame de Paris victime d'un violent incendie>>

Read the following passage carefully about the fire at Notre Dame cathedral and answer IN ENGLISH the questions which follow it. Your answers need not be in the form of complete sentences but must contain all relevant information.

Notre-Dame de Paris victime d'un violent incendie

Lundi soir, à Paris, un violent incendie s'est déclaré sous le toit d'un célèbre monument : la cathédrale Notre-Dame de Paris. Ce drame fait la une de l'actualité, car Notre-Dame est un symbole de Paris, connu dans le monde entier. Traide à comprendre ce qu'il s'est passé.



Cette photo, prise le 15 avril, montre le feu qui a pris au sommet de la cathédrale, où se trouvent des échafaudages. (© Michel Stoupak / NurPhoto / AFP)

Que s'est-il passé à Notre-Dame de Paris?

Lundi soir, un peu avant 19 h, à Paris, **un violent incendie** s'est déclaré sous le toit de la célèbre **cathédrale Notre-Dame.** À l'heure où publie cette information, les causes de l'incendie ne sont pas connues, mais il s'agirait **probablement d'un accident.** Car la cathédrale est en travaux depuis quelques mois, et le feu pourrait être **lié à ces travaux.**

Le feu est-il éteint ?

Oui : le lendemain, l'incendie a enfin été éteint. Toute la nuit, 400 pompiers se sont mobilisés pour combattre l'incendie : ils ont utilisé **l'eau de la Seine,** située à quelques mètres de la cathédrale, pour éteindre les flammes.

Mais l'incendie était très étendu, et le toit de la cathédrale est très haut (entre 70 et 90 mètres), ce qui fait que les pompiers ont eu du mal à y accéder. C'est pour cela que l'incendie a duré aussi longtemps.

Quels sont les dégâts?

Les images sont très impressionnantes. Pendant plusieurs heures, le toit de la cathédrale était en flammes. La flèche s'est effondrée, ainsi que la plus grande partie de la toiture. Et toute la charpente de la cathédrale a brûlé, car elle était constituée de centaines de poutres de bois, vieilles de presque 1 000 ans.

En revanche, les deux grandes tours de la cathédrale, elles, ont été sauvées.

Et les œuvres d'art ?

Si tu as déjà visité la cathédrale, tu as pu constater que ce monument est aussi un musée, qui abrite des dizaines d'œuvres d'art. Parmi ces objets précieux, on trouve aussi des reliques sacrées pour les catholiques. Beaucoup de ces objets ont pu être déplacés et sauvés pendant l'incendie. Mais d'autres, trop grands ou trop lourds, comme les orgues, ont été



laissés à l'intérieur. Pour le moment, il est trop tôt pour estimer les dégâts.

Pourquoi cet incendie suscite autant d'émotion?

Parce que Notre-Dame est un **monument mondialement connu!** Située en plein cœur de Paris, elle est un **symbole de la capitale,** tout comme la tour Eiffel. C'est d'ailleurs le monument historique **le plus visité d'Europe.**

Vieille de 850 ans, la cathédrale est aussi chargée d'histoire : elle a été construite au Moyen Âge, c'est un chef-d'œuvre de l'architecture gothique.

Partout dans le monde, **des collectes d'argent** se multiplient pour financer sa reconstruction, qui s'annonce très coûteuse (plusieurs millions d'euros). Et très longue : il faudra **sans doute plusieurs années** avant que la cathédrale ne soit complètement reconstruite.

1 Why did the fire hit the headlines? Give two reasons. (2 marks) 2 What does the article suggest as a probable cause? (1 mark) 3 Translate the title of the second paragraph into idiomatic English: <<Le feu est-il éteint?>> (1 mark) 4 Give two reasons as for why the fire lasted so long. (2 marks) 5 According to the third paragraph, what helped the cathedral to burn? (1 mark) 6 Which section did they manage to save? (1 mark) 7 Translate << Pendant plusieurs heures, le toit de la cathédrale était en flammes>> (2 marks) 8 As well as artistic masterpieces, what else does Notre Dame hold? (1 mark) 9 How might one translate <<en plein cœur de Paris>> ? Be as precise as possible. (1 mark) The article calls Notre Dame the most visited historic monument in Europe. How would 10 one translate the following: 'The Eiffel Tower is the least interesting monument in France'? (2 marks) In what period of time was Notre Dame built according to the article? 11 (1 mark) 12 Translate << Il faudra sans doute plusieurs années avant que la cathédrale ne soit complètement reconstruite>> (3 marks) 13 Using language from the article, translate the following: St Paul's Cathedral in London is very

(2 marks)

well known but Notre Dame is known worldwide!

Section 2 (30 marks)

In the following passage a number of words have been omitted. For each gap/number write **ONE SINGLE** French word which makes sense in the context. Note that in some cases there is only one possible word, but in other cases there are several possibilities, of which any one will be accepted. Try not to leave gaps - you will be given credit for the quality of your thinking and intelligent guesses, especially if the word you have chosen makes grammatical sense ...

Je ne peux pas (1) ce qui vient de se passer: J'ai été choisi pour l'équipe de gymnastique Olympique! Quand j'ai (2) la lettre, j'ai commencé à (3). C'était mon (4) et tout ce que je (5) dans la vie et je l'ai finalement realisé!

Le sport n'est pas qu'un simple loisir pour moi, c'est ma vie. J'ai commencé à faire de la gymnastique (6) je n'avais que quatre ans donc j'en fais (7) treize ans maintenant! Pour atteindre ce niveau, ce n'est pas (8) mais je ne changerais (9) parce que j'adore mon sport (10) que tout. Je vais à l'école comme tout le (11) de mon âge mais l'après-midi, au (12) d'étudier comme mes camarades, je m'entraîne dans une école spécialisée (13) les entraîneurs nous donnent des exercices spécifiques à faire. Ce (14) est le plus difficile pour moi, c'est que je dois (15) lever à 5h du matin tous les jours (16) courir et faire de la musculation. A la télévision, les gymnastes ont (17) très petits mais en fait ils sont hyper musclés. Le plus important pour un gymnaste qui veut (18) professionnel, c'est de (19) en forme ce qui n'est pas toujours facile quand on a des amis qui (20) de l'alcool et qui ne mangent (21) des sucreries! Je (22) attention à ce (23) je mange mais mes amis et moi (24) à une pizzeria de temps (25) temps! Mes parents soutiennent mes rêves et je sais que ma mère est très fière de (26) mais mon père (27) peur parce que la (28) d'une gymnaste peut être courte – la plupart des gymnastes prennent la retraite à 25 ans! L'équipe américaine a gagné aux derniers JO* donc elle est la (29) équipe du monde mais j'espère que la France (30) aux Jeux Olympiques l'année prochaine!

*JO = Les Jeux Olympiques

Section 3 (30 marks)

Write approximately 150 words in French on ONE of the following two subjects. Note that you will gain nothing by writing more than the number of words required. Your work will be judged on its relevance, accuracy and the variety of vocabulary and structures used. Make sure that what you write is <u>fully relevant to the specific task and/or the images supplied and NOT a prelearnt essay</u>. Please write on alternate lines.

EITHER: 1) You arrive home after spending your birthday with your friends. It has been amazing — write an essay explaining what happened to make today such a fun day. Make sure that your essay concentrates specifically on what happened during your day to make it so fantastic and uses the appropriate tense(s).

OR 2) Imagine that you are one of the characters in the picture story below. Recount the events, which happened in the <u>past</u>, using the appropriate tense(s). You should expand on this story by adding in extra details where possible.

